

HOMÉLIE

C'était tellement inhabituel de voir un homme porter une cruche, qu'il n'a pas été difficile de repérer le lieu où l'on pourra faire les préparatifs du repas de la Pâque. Repas si intense, si douloureux aussi par l'annonce de la trahison. Moment si déterminant pour la vie des premiers chrétiens et pour la vie de l'Église d'aujourd'hui. Ce pain pour la vie du monde : le pain qui nourrit le corps, le pain qui nourrit le cœur, le pain qui nourrit de Dieu.

LE PAIN QUI NOURRIT LE CORPS

Ce n'est pas par hasard, que Jésus a choisi du pain et du vin comme signes de l'Alliance entre Dieu et les hommes. Ces éléments sont des signes de rassasiement et de bonheur. Tout au long de l'Évangile, nous voyons Jésus avoir le souci de la santé et du bonheur des foules qui viennent à sa rencontre. Bien souvent avant de parler, d'enseigner, Jésus guérit les malades, chasse les démons auteurs supposés des maladies. Dans le cadre de la « nouvelle évangélisation », le pape nous rappelle la nécessité d'être attentifs aux besoins matériels de nos frères ; cette attention rendra plus crédible notre parole. Au moment où nous essayons de bâtir une Europe dynamique et fraternelle, il nous faudra beaucoup de volonté et de courage pour que le pain ne manque ni à nos frères lointains, ni à nos voisins les plus proches. Beaucoup parmi nous s'engagent, à titre individuel ou dans le cadre d'organisations chrétiennes ou non, pour répondre aux appels de détresse qui nous sont parvenus et qui nous parviennent tous les jours.

LE PAIN QUI NOURRIT LE CŒUR

C'est au cours de la première tentation que Jésus nous rappelle cette phrase de la Bible : « L'homme ne vit pas seulement de pain » (Mt 4,4). Quand nous invitons quelqu'un à notre table, en général, ce n'est pas parce que nous craignons qu'il n'ait rien à manger. Nous l'invitons par amitié. L'homme a fait du pain partagé le signe de l'amitié offerte et reçue. Dans les moments importants de notre vie, pour un mariage, pour conclure une alliance, pour fêter un anniversaire personnel ou communautaire nous organisons un banquet. Alors le pain est partagé, alors le vin coule de verre en verre... et l'amitié est renouvelée ! Le pain et le vin partagés deviennent le signe de ma relation à l'autre. C'est vrai chez l'enfant : lorsqu'il demande un gâteau à sa maman, c'est autant le désir de la friandise que le baiser qui l'accompagne. Pour grandir, l'enfant a besoin de l'amour qui l'entourne. Il en est de même pour les adultes, que nous sommes, avec la responsabilité de le faire vivre à tous. Nous comprenons l'importance et la nécessité, en Église, de nous retrouver ensemble pour renforcer les liens de notre communauté autour du Corps du Christ.

LE PAIN QUI NOURRIT DE DIEU

C'est au cours de son dernier repas que Jésus révélera le cœur de sa mission : révéler l'amour de son Père, l'amour de l'Esprit et le sien propre. Pauvre, parce qu'ayant tout mis en partage, Jésus n'a plus rien à offrir sinon lui-même. Il donne à sa mort prochaine le sens d'une vie donnée par amour. Il nous entraîne à sa suite, si bien qu'à chaque eucharistie, nous offrons notre vie et nous recevons la sienne, sa vie de Fils de Dieu, son corps livré pour nous. Avec notre vie donnée, nous ne manquerons pas d'offrir la vie de tous ceux et celles qui, pour soigner leurs frères ou pour défendre et protéger des plus faibles, risquent leur propre vie. « Corps du Christ livré pour nous et pour la multitude ».

AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX



FEUILLE DOMINICALE

DU 2 AU 9 JUIN 2024

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 5 juin 20h30

St JMV (salle HLA)

PARTAGE DE L'ÉVANGILE

Jeudi 6 juin

16h à l'église St Jacques

CHAPELET

17h à 19h Tous les jeudis
à St JM Vianney (À l'église salle HLA)

12h à 13h Tous les vendredis
à l'église St Martin

Programme complet et actualités
sur le site internet de la paroisse
<http://paroisse-pessac.fr>

MESSES DU WEEK-END QUÊTE ST VINCENT DE PAUL

Samedi 8 juin

- 18h30 à St JM Vianney

Messe d'au revoir de père LESBATS
suivi d'un verre de l'amitié

Dimanche 9 juin

- 9h30 à St Jacques

- 10h30 à St JM Vianney

Messe des 1^{ères} communions du secteur

- 11h à St Martin

FÊTE DE LA DIACONIE

Dimanche 2 juin

Sur la paroisse

à St JM Vianney (rue Félix faure)

12h30 – 17h

Bandas à la sortie des messes de St Martin
et St Jacques

Apéritif et auberge espagnole
(Porter couverts et un plat à partager)

Ateliers de 15 mn environ
autour de 7 thèmes

Action de grâce

PRÉSENTATION/DÉBAT

Le cri de la terre et des frères

Ouvrons notre Foi à l'écologie de François,
partageons 3 soirées d'initiation

les 05, 12 et 19 juin

en compagnie de Louise et Camille
qui nous ont précédés sur ce chemin.

Rendez-vous à 20h15 au centre pastoral

St Jean-Marie-Vianney de Pessac

23 rue Félix Faure

CONCERT GOSPEL
Au profit de l'association
la VILLA de l'Accompagnement

Vendredi 7 juin - 20h30

Eglise St Martin de Pessac

Entrée 12€

RÉSERVATION

06 64 42 84 95 - QRCode



23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>

Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

En ce dimanche dans tout le diocèse de Bordeaux, nous célébrons le don de la Diaconie de l'Eglise. Mais qu'est-ce que la Diaconie ? Nous avons médité cette question tout au long de notre carême pour montrer ce qu'elle n'est pas et ce qu'elle est.

Ce qu'elle n'est pas, « l'ensemble des associations caritatives de l'Eglise » spécialisées en quelque sorte dans le service des personnes en précarité !

Ce qu'elle est, l'attention à tous avec la priorité pour les situations les plus précaires, inspirée de la charité même répandue dans nos cœurs par le don de l'Esprit Saint.

Parler de Diaconie c'est témoigner que notre approche de l'autre n'est pas sociale, généreuse, mais charitable, animé par un amour et un appel à aimer qui vient de bien plus loin que nous et qui mène bien plus loin qu'un simple service pratique, économique.

La diaconie, le service de mon frère, de ma sœur n'est pas moins que l'accomplissement concret, fidèle, attentif et persévérant de ma charité pour tous les hommes que je reçois en héritage. Saint François se sentait frère universel ! Il est bien le modèle de cette concrétisation de l'amour fraternel qui n'est autre que la réponse au commandement de l'amour : « Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés ».

Cette charité au cours de l'histoire s'est réinventée dans ses priorités et ses solutions. La pauvreté des villes a fait naître combien d'œuvres de soutien charitable, la famille de St Vincent de Paul peut en témoigner. La précarité des femmes en prison a fait naître l'œuvre du père dominicain Jean-Joseph Lataste. A chaque époque sa situation prioritaire pour notre charité.

Notre XXI^{ème} siècle est marqué par la globalisation des défis économiques et politiques, car nous sommes désormais dans un monde interconnecté et interdépendants. Pour la première fois dans l'histoire de l'humanité, la réalité de notre destin commun est un constat.

La Maison commune de notre approche chrétienne, est désormais une évidence pour tous les hommes de la Terre qui fonde une prise de conscience de notre responsabilité universelle et non plus partielle sur notre petit bout de terre, de champ, de société.

La seconde marque de notre temps est l'impact irréfutable de l'humanité qui dans sa façon de consommer et de transformer les ressources naturelles est capable d'épuiser les ressources naturelles et de désorganiser les rythmes naturels que nous croyions hors de notre portée.

Dès lors les priorités de notre XXI^{ème} siècle, quelles sont-elles ? Le pape François nous les donne, prendre soin de cette maison commune par le souci de tous, le souci de la terre et de ses ressources, de la pérennité de son équilibre et de la préservation de sa richesse de vie.

Ceci définit une responsabilité qui nous incombe et à laquelle, en vérité, nous n'avons pas le droit de nous soustraire.

Ne nous dérobons pas, faisons tous un premier pas ou un pas suivant, là où nous en sommes, de notre réponse, de notre charité pour un monde qui ne nous était jamais apparu aussi clairement comme une Maison partagée.

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de l'Exode (Ex 24, 3-8)

PSAUME : 115 (116b), 12-13, 15-16ac, 17-18

R/ J'élèverai la coupe du salut, j'invoquerai le nom du Seigneur.

Comment rendrai-je au Seigneur
tout le bien qu'il m'a fait ?
J'élèverai la coupe du salut,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Il en coûte au Seigneur
de voir mourir les siens !
Ne suis-je pas, Seigneur, ton serviteur,
moi, dont tu brisas les chaînes ?
Je t'offrirai le sacrifice d'action de grâce,
j'invoquerai le nom du Seigneur.
Je tiendrai mes promesses au Seigneur,
oui, devant tout son peuple.

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre aux Hébreux (He 9, 11-15)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Marc (Mc 14, 12-16.22-26)

INTENTIONS DE PRIÈRES

OBSÈQUES

Colette BOIRIE - Pierre DULAC - Jacques BELLEMER
Michel PINEAU - Marguerite BARET - Anne-Marie CLAVERIE

BAPTÊMES

Auguste CABARÉ
Romane DOREAU
Louise PESNEAU

PRÉSENTATION à la communauté (*en vue du baptême*)

À St JM Vianney : Liandro CORRALEZ

À St Jacques : Loup SECRETIN

À St Martin : Lenny DOMINGUEZ - Romane MONDOLONI

MESSES DEMANDÉES

Samedi 1^{er} juin -18h30 à St JM Vianney

- A la mémoire de Thomas ADOMOU - de Georges FOURCHE
de Serge BÉRANGET et de sa famille

Dimanche 2 juin - 11h à St Martin

- A la mémoire de Sr Marie-Pascal - de Michèle DANTHEZ